

DECLARACIÓN PÚBLICA

POR UNA EDUCACIÓN SEXUAL INCLUSIVA Y COMPROMISO POR LA IGUALDAD

Santiago, 20 de junio de 2023

Los abajo firmantes, queremos expresar nuestra preocupación y completo desacuerdo en relación a recientes declaraciones por parte de parlamentarios de oposición al Gobierno, quienes a través de acciones homofóbicas, que representan un profundo retroceso cultural, y una ofensa a la diversidad de género, buscan hacer un juicio político en torno a las *“Orientaciones para el resguardo del bienestar de estudiantes con identidades de género y orientaciones sexoafectivas”*, del Ministerio de Educación, existentes desde el año 2017

Como ciudadanos y ciudadanas, y en particular como trabajadores del mundo de la cultura, quienes tenemos un compromiso con la igualdad y el respeto hacia todos y todas las personas, consideramos fundamental promover un entorno educativo inclusivo y libre de discriminación.

Las orientaciones sexuales son parte integral de la diversidad humana, y es responsabilidad de las instituciones educativas garantizar un ambiente seguro y respetuoso para todos los estudiantes, independientemente de sus identidades y orientaciones de género. Creemos que la discriminación y la homofobia no solo violan los derechos fundamentales de toda persona, sino que además propician un impacto negativo en su bienestar psicológico y su desarrollo integral.

No podemos sino pronunciarnos enérgicamente en repudio a las recientes denuncias realizadas por sectores políticos de reconocida orientación política y ampliamente difundidas por la prensa, que representan un pensamiento retrógrado, discriminatorio, negacionista y homofóbico, que buscan enturbiar y deslegitimar el derecho de la sociedad chilena a implementar, la postergada e indispensable educación sexual en las escuelas públicas.

La educación y la cultura, como también las artes, desempeñan un papel fundamental en la promoción de la igualdad, el respeto y la aceptación de la diversidad, y es responsabilidad de la sociedad en su conjunto trabajar por un cambio cultural que nos permita avanzar en más democracia. Apoyamos cualquier iniciativa que vaya en este sentido.

Asimismo, condenamos el intento de la ultraderecha retrógrada, que busca con fines políticos y un claro sesgo homofóbico, dañar al Ministro de Educación, en la figura del profesor Marco Antonio Ávila, quien en todo momento se ha mostrado dispuesto al diálogo en forma transparente y clara.

Nos consta además, que el trabajo del Ministerio de Educación en la materia en cuestión, ha sido elaborado mediante procesos participativos de comunidades educativas, municipalidades, organizaciones de la sociedad civil y de organismos nacionales e internacionales, como Unesco.

Llamamos a todos los sectores políticos y democráticos, a la Sociedad Civil y a ciudadanos y ciudadanas, a construir una escuela y una sociedad más justa, que respete las diferencias y se ponga a la altura del Siglo XXI, condenando con firmeza los intentos por hacer un uso político indebido, de una causa justa para miles de niños, niñas y jóvenes de nuestro país.

Firman

Catalina Tapia. Periodista y Gestora Cultural

Mario Rojas. Músico y Presidente Unión Nacional de Artistas UNA.

Nivia Palma. Abogada, ex directora de la Dibam y ex ministra de Bienes Nacionales

Pía Barros. Escritora.

Liliana García Sosa. Actriz.

Felipe Mella. Gestor Cultural.

Elsa Poblete. Actriz.

Marisol Vera. Editora. Directora Editorial Cuarto Propio.

Andrea Ugalde. Cineasta.

Leonardo Ordóñez. Administrador Público y Gestor Cultural

Ximena Nogueira. Actriz y Gestora Cultural.

Claudia Di Girolamo. Actriz y directora de teatro.

Vicente Sabatini. Director de cine y televisión.

Cristián Galaz. Cineasta .Tito Escárate, Músico.

Roberto Trejo. Cineasta y Académico

Ignacio Aliaga. Cineasta y Gestor Cultura

Patricio Olavarría R. Periodista.

Roberto Poblete. Actor y Director de Teatro.

Jorge Montealegre. Escritor.

Jorge Coulon, Músico. Director Inti Illimani.

Gerardo Cáceres. Cineasta.

Alfredo Castro. Actor y Director Artístico Teatro La Memoria.

Ramón Solís. Gestor Cultural.

Loreto Bravo. Trabajadora social y cultural. Integrante de ADCULTURA.

Alicia Herrera. Directora Muestra Cine+Video Indígena

Pablo Gaete Villegas. Gestor Cultural región del Biobío

Pablo Azócar. Escritor

Rodrigo Cociña. Artista Plástico

Nadia Prado. Poeta y académica

Tehani Staiger. Productora de cine. Gestora Cultural

Enrique Rivera. Curador

Bárbara Aliaga. Gestora Cultural

Ricardo Carrasco. Cineasta

Pablo Pinto. Documentalista

Pablo Berthelon. Cineasta.

Mariel Bravo. Actriz.

Tehani Staiger. Productora de cine y Gestora Cultural.

Solanyi Roballo. Gestora Cultural.

Magdalena Rosas. Música y gestora cultural.

Guillermo Olivares. Periodista y gestor cultural.

Cecilia Noton. Gestora Cultural y cantante.

Carmen Soria González Vera.

Patricio Weitzel. Gestor Cultural

Francia López. Poeta, Gestora Cultural, Pedro Aguirre Cerda

Montserrat Letelier Azagra. Gestora Cultural, Profesora de Historia, Pedro Aguirre Cerda

Laura Pizarro. Abogada y Gestora Cultural.

Vicky Larrain. Bailarina

Jacqueline Roumeau. Actriz, directora COARTRE

Malucha Pinto Solari. Actriz

Mauricio Martínez Reyes. Periodista, docente y gestor cultural

María José Cifuentes. Historiadora y Gestora Cultural

Marcelo Coulon. Músico Inti Illimani

Jorge Moreno. Gestor y ex Agregado Cultural

Alejandra Costamagna. Escritora y Académica

Alia Trabucco Zerán. Escritora

Nona Fernández. Actriz y Escritora